

Confusam inicia paro nacional: atención primaria funcionará con turnos éticos

Todas las comunas de la provincia de San Antonio, con excepción de Algarrobo, se sumarán a la paralización, que se extenderá hasta el jueves. Trabajadores buscan visibilizar problemas como el aumento de agresiones.

Crónica
 cronica@lidersanantonio.cl

Hoy comenzó el paro convocado por la Confederación Nacional de Funcionarios de Salud Municipalizada (Confusam), que se extenderá hasta este jueves 26, afectando la atención en centros de salud primaria a nivel nacional.

Esta movilización busca visibilizar problemas como el aumento de agresiones a los funcionarios, la falta de seguridad en los recintos, la demora en el pago del incentivo al retiro y deficiencias en las plataformas tecnológicas.

Todas las comunas de la provincia de San Antonio, con excepción de Algarrobo, se sumarán al paro nacional.

SAN ANTONIO

En San Antonio, la presidenta de la Asociación de Funcionarios de la Salud Municipal (Afusam), Irahche Saharrea, señaló que los centros de salud funcionarán con turnos éticos. Se mantendrá la entrega de alimentos, leche, medicamentos y las atenciones de urgencia.

“La movilización se concretará debido al incumplimiento del Gobierno a diversas demandas, lo que ha generado un creciente malestar entre los trabajadores de la salud”,

Manuel Reyes, vicepresidente de la Federación V Costa.



EN SAN ANTONIO SE MANTENDRÁ LA ENTREGA DE ALIMENTOS, LECHE, MEDICAMENTOS Y LAS ATENCIONES DE URGENCIA.



PATRICIA ACEVEDO, DE EL TABO, Y MANUEL REYES, VICEPRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN V COSTA

Indicó que una delegación de San Antonio se trasladará a Valparaíso para participar en una marcha en apoyo a la causa. “Hemos socializado este movimiento con los usuarios para que comprendan las razones del paro y la posible suspensión de algunas atenciones médicas. No obstante, los turnos éticos se mantendrán”, comentó a Diario El Líder de San Antonio.

El horario del paro será de 8 a 17 horas, mientras que las extensiones horarias, es decir las atenciones posteriores a las 5 de la tarde, operarán normalmente.

Por otro lado, la Asociación Gremial de Funcionarios de la APS (Atención Primaria de Salud) de la comuna no se sumará al llamado nacional de Confusam.

3 días durará la manifestación convocada por la Confusam en todo el país.

EL TABO

Patricia Acevedo, presidenta de la Asociación de Funcionarios de Salud de El Tabo, detalló que se mantendrán servicios esenciales. “Hemos decidido como gremio mantener un criterio que no afecte de manera importante a nuestros usuarios. El vacunatorio, la atención urgencias dentales, el servicio de urgencias y la toma de exámenes será normal, mientras que tendremos turnos éticos en la entrega de medicamentos y alimentos”, señaló.

La distribución de medicamentos como insulina, fármacos para párkinson, epilepsia o salud men-

tal se realizará en las fechas correspondientes, entre 8 y 17 horas. La leche para menores de un año se entregará de 9 a 16 horas.

CARTAGENA

La Municipalidad de Cartagena informó que los establecimientos de salud de la comuna se sumarán al paro convocado por Confusam los días martes 24, miércoles 25 y jueves 26 de septiembre. Debido a esto, todas las horas agendadas serán suspendidas, y se aplicarán turnos éticos para asegurar la atención de servicios esenciales.

Se mantendrán las urgencias dentales, maternas y respiratorias, las cuales operarán de 8 a 9 horas. La farmacia municipal seguirá funcionando para la entrega de medicamentos crónicos, y el Sapu iniciará la atención a partir de las 14 horas.

El turno ético estará activo de 8 a 14 horas, priorizando a pacientes con ur-

gencias vitales. Las curaciones se realizarán entre 9 y 12 y de 14 a 16 horas. La extensión horaria, de 17 a 20 horas, atenderá a pacientes con horas asignadas previamente. Después de las 17 horas, los centros retomarán su funcionamiento habitual.

ALGARROBO

En Algarrobo, los funcionarios decidieron no sumarse al paro, por lo que la atención se mantendrá normal en el cesfam local, de acuerdo a lo indicado por el municipio a Diario El Líder.

SANTO DOMINGO

En Santo Domingo se adherirán al paro y se garantizarán algunas atenciones éticas. En el Cesfam Fernando Rodríguez Vicuña se mantendrá la entrega de leche y la atención de farmacia durante el día, así como curaciones a domicilio y la toma de exámenes. Sin embargo, se suspenderán las atenciones a pacientes crónicos, detalló el gobierno comunal.

EL QUISCO

El Quisco confirmó su adhesión a la movilización, asegurando la operación de turnos éticos para mantener los servicios más urgentes.

Según Manuel Reyes, vicepresidente de la Federación V Costa del gremio, “la movilización se concretará debido al incumplimiento del Gobierno a diversas demandas, lo que ha generado un creciente malestar entre los trabajadores de la salud”. Entre los temas centrales de esta paralización de la Confusam nacional se encuentran el aumento de agresiones y amenazas contra los funcionarios en los centros de atención primaria, una problemática que no ha sido abordada de manera adecuada.